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本报讯（辛闻 孔志峰）3月1日，省
安全生产第四巡查组巡查镇江新区工
作反馈会议召开。省安全生产第四巡
查组组长王向明反馈巡查情况。市委
常委、常务副市长秦海涛出席会议。市
政协副主席、新区党工委书记路月中主
持会议并作表态发言。

按照省委、省政府关于安全生产工
作巡查的重要决策部署，2022年8月17
日至9月16日，省第四安全生产巡查组
对镇江新区开展了安全生产巡查工
作。巡查组按照巡查工作规程制定巡
查计划，紧紧围绕巡查工作要点，通过
听取汇报、列席会议、调阅资料、座谈访
谈、受理举报和明察暗访、随机抽查等
方式，深入各板块园区和46家企业（场
所）进行下沉式检查。

王向明指出，镇江新区党工委、管
委会坚持以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，认真传达学习习近
平总书记关于安全生产的重要论述和
批示指示精神，贯彻落实党中央、国务
院、省委省政府和镇江市委市政府关于
安全生产工作的决策部署，注重将安全
发展理念融入经济社会发展全局，在完
善责任体系、加强风险防控、开展专项
整治、夯实基层基础等方面做了大量工
作，取得了新的成效，安全生产形势总
体稳定。但在巡查中也发现，与高质量
发展、安全发展要求相比，还存在一些
差距，新区各级领导干部要清醒认识、
高度重视，认真梳理检视安全生产工作
不足，不断提高工作成效。

王向明强调，要提高政治站位，强
化责任担当。深入学习贯彻习近平总
书记关于安全生产的重要论述和批示
指示精神，认清安全生产严峻形势，牢
固树立安全发展理念，以强烈的政治责

任感和使命感，不断提高抓安全生产的
主动性、积极性、创造性。要突出监管
重点，深化专项整治。深入开展重点行
业领域的安全隐患排查整治，严格落实
重大事故隐患挂牌督办制度，对新业
态、新经济衍生出的安全隐患加强前瞻
研判，加大排查治理，制定针对举措。
要加大创新力度，提高监管能力。进一
步优化考核评价和奖惩激励机制，理顺
部门与板块安全生产职责界线，加强基
层安监组织建设，用改革创新的思路探
索研究破解安全监管中机制体制的难
题。要坚持问题导向，压实主体责任。
从细从实推行《安全风险点管控责任手
册》，严格考核推进，指导企业开展形式
多样的安全培训和务实有效的应急演
练，提升一线员工安全操作技能和事故
现场处置能力。要优化产业结构，提升
本质安全。持续推进产业转型升级，严

把企业和项目立项、规划、审批、建设等
重点安全关口，系统谋划实现安全生产
治理体系和治理能力现代化的科学思
路、关键措施和有效对策。

路月中指出，巡查组提出的意见
建议直达病灶，完全符合新区实际，具
有很强的针对性、指导性，为新区更加
精准、高效地深化安全生产工作指明
了方向、开出了良方，新区诚恳接受、
照单全收、坚决整改。新区将提高政
治站位，牢固树立安全发展理念。坚
决从讲政治、讲党性、讲大局的高度，
充分认识做好巡查反馈整改的重要意
义，切实增强政治自觉和行动自觉，把
做好巡查反馈问题整改、提升本质安
全水平作为捍卫“两个确立”、做到“两
个维护”的具体实践。明确责任落实，
扎实推进巡查整改任务。统筹制定整
改落实方案和具体整改措施，明确责

任人、时间表，深入剖析查找问题存在
的深层次原因，做到全面审视、举一反
三，同时加大督查力度，对进展缓慢、
整改不力的部门板块严肃问责、从严
处理，确保责任落实到位、闭环整改到
位、督导检查到位。立足长效长治，全
力提升安全生产水平。着力强化机制
建设、技术支撑、本质安全，深刻总结
安全环保事故背后的规律，加大新兴
科技在隐患动态监测、风险实时预警
方面的应用，坚持以巡查反馈问题为
鉴，敦促企业加大安全生产投入，共同
筑牢全区安全生产防线。

省安全生产第四巡查组全体成员，
新区党工委、人大工委、管委会、政协工
委全体领导，开发区法院、开发区检察
院主要领导，新区安委会成员单位主要
负责人，各镇（街道）、园区党政主要领
导参加会议。

省安全生产第四巡查组巡查镇江新区工作反馈会议召开

近日，兴港
社区联合肆阅居
家养老服务中心、
市第一人民医院
新区分院，开展
志愿服务活动。
志愿者与医务人
员一起来到老党
员家中，帮助老人
大扫除、修脚、测
量血压血糖，给老
人提供健康指导
和日常护理。
张琼霞 万小娟

摄影报道
3月1日，经开区公用公司党支部组织由15名党员、青年员工代表组成的

“蓝精灵”志愿者服务队走进新区中心敬老院开展学雷锋志愿服务活动。志愿
者们运用绿化专业技能，对敬老院过密的树枝进行疏剪，对绿篱进行整形修
剪，并及时清理环境卫生。经过两个多小时的努力，绿篱整齐了，海桐球美观
了，遮挡阳光的密集树枝被清理了，敬老院更加整洁有序。 姜长宝 摄影报道

举办“绿色工厂”创建培训会

新区加速打造
绿色制造体系

本报讯（侯璞明）为进一步推动绿
色制造体系建设，增强企业绿色发展意
识，近日，新区举办“绿色工厂”创建工
作专题培训会。来自各园区板块的 30
多位企业负责人参加培训。

本次培训邀请专家基于企业创建
视角，从“绿色工厂”的创建意义及要
求、创建程序及评价重点、成功案例总
结等方面详细讲解国家、省、市级绿色
制造体系建设的发展趋势和相关政策，
帮助企业进一步提高对“绿色工厂”创
建的认识、了解创建工作中的难点及失
分点。专家同企业负责人现场积极互
动，探讨在碳达峰、碳中和背景下“绿色
工厂”创建与企业绿色转型发展的关系
及意义。

“绿色工厂”作为绿色制造体系的
主要内容之一，是指实现了用地集约
化、原料无害化、生产洁净化、废物资源
化、能源低碳化的工厂。企业通过创建

“绿色工厂”，可以全面梳理、完善管理
体系，提升管理水平，同时可以促进企
业节能降耗，实现绿色发展。截至目
前，新区累计创建市级以上“绿色工厂”
42家，其中省级以上12家，累计市级以
上“绿色工厂”建成数居全市第一。下
一步，新区将进一步深挖企业绿色转型
需求，强化服务，增强企业信心，加速打
造绿色制造体系。

本报记者 张翼

在江苏大学提起“两个共产党
员”，无论是老师还是学生，很多人知
道他们长期匿名向学校捐款的事
迹。记者走访校园后发现，“两个共
产党员”这份坚持多年的赤诚，让他
们的事迹一直保持着热度，每一届师
生心中的感动从未减退。

两个“感动江大”人物
意料之中“失约”颁奖礼

2月底，第五届“感动江大”人物
颁奖典礼举行。活动旨在向带给师
生温暖力量的身边榜样致敬。当天，
校方宣布“两个共产党员”入选。面
对这项荣誉，他们保持了一贯的低
调，并未到场。

对于“两个共产党员”，“感动江
大”组委会的评价是：“情系教育，初
心不改。你们藏身茫茫人海，是春
风、是春蚕，更是护花的春泥。赤诚
的心，献给了深深热爱的党；炽热的
爱，孕育了桃李芬芳。”

当天，江苏大学退休教职工管

理处处长林新荣代表“两个共产党
员”上台领奖。她说：“在他们身上，
我们不仅能够看到党员本色和师者
初心，也能感受到人间大爱。所以
我相信，我们每一个人，都可以从他
们身上看到闪光点，将感动的力量
永远传承下去。”

两位“大爱老人”
12年里捐款55万元

早在2011年，江苏大学资助科的
负责人收到了一位中间人送来的信
封，里面装了5万元现金，捐款人署名
为“两个共产党员”。

此后，江苏大学每隔几年就会收
到一笔捐款，每次的署名始终是“两
个共产党员”。2021年 5月，“两个共
产党员”一次性捐款 25万元，同时给
江苏大学党委写信，希望设立奖学基
金，用以奖励品学兼优、家庭经济困
难的学生。

“两个共产党员”在信中写道：
“我们深深地热爱中国共产党，我们
也十分热爱见证我们成长也是我们
为之服务一生的学校。我们先后加

入了党组织，成了光荣的中国共产党
党员，从此我们决心把一切献给伟大
的共产主义事业。由于党的教育事
业的需要，我们终生从事教育工作，
为培养社会主义事业建设者和接班
人贡献了绵薄的力量。”

“现在，我们已是耄耋之年，除了
从事一些力所能及的关心下一代工
作外，已经不能为党和人民贡献更多
的力量。我们将始终牢记：作为教育
战线上的共产党员，要将‘为党育人、
为国育才’作为毕生的使命。”

江苏大学教育发展基金会工作
人员告诉记者，校方曾试图寻找这两
位老师，希望能宣传他们的事迹，还
希望转交一些受助学生的感谢信，但
都没有得到有效的信息。鉴于此情
况，校方表示尊重两位捐赠人的意
愿，将这份爱心传递下去。

12年里，江苏大学累计收到“两
个共产党员”的匿名捐款 55万元，77
名学生从中受益。

“两个共产党员”
初心如磐激励常在

昨天，记者在江大校园随机询问
12位同学，其中的 11位同学讲起了
他们眼里的“两个共产党员”。

马克思主义学院20级研究生李嘉
玲说：“‘两个共产党员’多年坚持捐款

的事迹其实已经在我的朋友圈刷屏了
好多次，这件事在我和同学中引起了极
大的反响。一是为两位老教师的善举
点赞，二是对共产党员的形象有了更深
刻的理解……”

能动学院的赵春雨同学说：“我
曾经很多次去想象他们俩的模样，在
我以前的印象中，这个年龄的老人应
该是那种深居简出、养养花草的老
人，或者是在公园下下棋、打打扑克
的老人，但这两位善良的退休老师让
我有了新的认识。其实，他们可以是
任何模样，无论什么模样，都拥有无
私伟大的灵魂。”

外国语学院王蕾同学受到过不
同类型的帮助。“由于家庭的某些原

因，我一度得到了学校和社会上很多
好心人的帮助，他们的每一次捐助，
都会让我更加努力地去学习，去变得
更加优秀。‘两个共产党员’的行为，
在物质上、精神上为我们都提供了很
大的动力……”

老师们同样对“两个共产党员”
钦佩不已。教师教育学院团委副书
记、专职辅导员曹冬告诉记者：“他们
是我们学习的榜样，这种持之以恒的
捐赠事迹，诠释了他们如磐的育人初
心，激励我们要永葆对教育事业的执
着和热爱，砥砺奋进。了解了他们的
事迹之后，我在心中也做了打算，将
来如果具备条件，我也会用实际行动
向他们学习、向他们致敬……”

面对颁奖与感谢“失约”十余年，助学捐款却总是如约而来

“两个共产党员”，我们向您致敬！

本报讯（朱秋霞 张文丽 刘沁铃）
近日，谏壁街道社工站联合中鼎养老服
务中心、谏壁街道残疾人之家、市瑞康
医院，组织开展以“健康同行·幸福银
龄”为主题的义诊服务活动。

义诊服务活动结合辖区老年人、残
疾人的健康需求，设计了“爱耳知识要
牢记”“聆听声音拥抱你”“暖心义诊走
近你”三个环节。在第一个环节，志愿
者向老年人、残疾人普及护耳知识，并
带领大家一起做“护耳操”；游戏互动环
节，志愿者引导老人和残疾人分组搭

档，通过蒙住眼睛，依靠声音去寻找组
员、拥抱庆祝，让大家感受耳朵的重要。

活动现场还设置了内科、外科、骨
科、妇科等诊疗窗口，为大家提供专业
的身体检查。老人、残疾人有序排队候
诊，医生专家认真听诊问诊，给出切合
实际的保健方式和专业的意见。

“我们这些老人现在真的蛮幸福
的，政府关心我们，社区照顾我们，社工
帮助我们，现在还把医生请到家门口给
我们检查身体了，真的是太感谢啦！”参
加活动的老人说。

义诊进社区 讲授爱耳知识

把好维修基金审核关口
保障市民电梯使用安全

本报讯（记者 单杉）近日，省特检
院镇江分院接到苏宁天玺苑使用公共
维修基金维修电梯的申请。镇江分院
第一时间安排检验人员赴现场进行核
查，并进行相关政策宣讲。

此次发生故障的电梯为运行速度每
秒 4米的高层高速电梯，故障原因是主
机轴承裂纹导致的磁钢磨损。核查现
场，检验人员逐一核对电梯损坏部件、需
更换部件等信息，并联合市物管中心、物
业单位、电梯维保公司以及业主代表，共
同进行公共维修基金确认审核。

据了解，公共维修基金一般用于小
区的电梯、外墙、消防等保修期满后的住
宅共有部位和共用设施的维修，关系每
一位业主的权益。“当需要用到维修基金
来进行电梯维修时，物业会向我们提出
申请，由我们对故障电梯进行核查，看是
否符合使用维修基金的标准。”镇江分院
相关工作人员表示，他们将严格把关，为
住建部门审批维修基金提供技术支撑的
同时，保障维修基金的合理使用。

市三院前移防控关卡
筛查85名结核病患“家密者”

本报讯（唐虹 杨泠） 作为全省首
批 4个“家密”项目试点医院之一，市三
院于去年11月开设结核潜伏感染门诊，
每周一、周四上午由肺科专家坐诊。截
至目前，已为85名结核病患者的家庭密
接者提供结核感染筛查服务，帮助患者
尽快得到精准的治疗。

近日，家住丹徒的75岁老人赵先生
（化名）来到结核潜伏感染门诊，希望接
受结核病“家密”筛查。去年12月，赵老
的老伴被确诊为肺结核。由于肺结核传
染性强，与患者密切接触的人员，特别是
家庭成员，感染和发病的风险都比较
高。在赵老的老伴确诊后，结核潜伏感
染门诊医生陈永忠通过电话，向赵老说
明情况，建议他到医院接受结核病筛查。

经过肺部CT、重组结核杆菌融合蛋
白（EC）试验等检查，医生发现赵老肺部
有病灶，最终确诊为肺结核感染。所幸
发现及时，预计在接受正规治疗 6个月
左右，老人便可痊愈。

医生介绍，对于结核病无需谈其色
变，因为它是可防可治的，尽早开展结
核感染的预防和筛查是关键手段，根据
筛查结果进行综合干预，可以有效降低
密切接触者的感染和发病风险。

日前，在第二十四个
全国“爱耳日”到来之际，
京河路幼儿园京岘家园
分园邀请市第四人民医
院耳鼻喉科医生来园，开
展“科学爱耳护耳，实现
主动健康”宣传活动。

王呈 王倩 摄影报道

科学爱耳护耳
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“两个共产党员”的捐赠证书和信件 资料图片


